

令和5年3月吉日

保護者の皆様

「教育施設・学校近隣の環境等に関する要望書」に関する回答

昭島市立清泉中学校 校長 柴野 誠一

保護者の皆様からお寄せいただいたご感想とご意見に関する回答を掲載させていただきます。今回の要望書でいただいた意見を貴重なご意見と受け止め、今後の教育活動の改善・充実に努めてまいります。また、清泉中学校において充実した学校生活を生徒たちが送れるよう、保護者の皆様と協力していきたいと考えております。よろしく願いいたします。なお、不十分な点がございましたら、管理職へお問い合わせください。

1 学校運営・教育等に関する要望

いただいた要望	学校からの回答
○給食の時間が短すぎると聞き、心配なところではあります。	・給食の準備と食べる時間を合わせて、35分保障しています。特に、1年生においては年度の始めは、とても大変な様子が見受けられますが、今は、全体的には、時間内で対応できています。ただ、中には食べる時間が短く感じている生徒もいるので、準備を効率的にして、食べる時間の確保をしていきます。
○生徒の授業中の私語や態度が酷く、先生の話が聞こえないことや進行に著しく妨げが生じる事があるようです。小学生の時より酷いようで困惑しております。貴重な義務教育期間ですから改善を強く希望いたします。	・授業について、常に度を越して授業が受けられなくなる授業はないと思っています。ただ、授業中に気になる生徒がいた場合には、個別に指導をしたり、学年集会を臨時で開いたりして、生徒たちに授業の大切さを考えてもらっています。今後とも何かありましたらご遠慮なく、学年の教員か管理職までご連絡ください。
○お金の教育を導入してほしい。	・現在の学習指導要領の中では、社会科公民分野で「金融の仕組みと働き」、「市場の働きと経済」、家庭科で「売買契約の仕組み」、「消費者被害の背景とその対応」等、金銭教育が取り入れられています。ご指摘の通り、お金を取り巻く社会の仕組みについて学習することは大切だと考えていますので、様々な場面で話題にして指導していきたいと思っています。
○今後体育祭や合唱コンクール等の行事で、保護者観覧が出来ないのであれば動画が欲しいです。昨年の合唱コンクールは写真だけでガッカリでした。販売でもいいので動画の検討をして欲しい。後、今年度の学校ブログが更新されていない。	・観覧について、来年度の新型コロナウイルス感染症の状況にもよりますが、できる限り多くの保護者の皆様、地域の皆様にご覧いただければと思っています。今年度は動画については、行事の運営にあたり、動画を撮る教員を割り当てる余裕がありませんでした。今後検討します。学校ブログについては今年度更新できず申し訳ありませんでした。来年度については、担当者を決める等してできるだけ更新できるように検討していきます。

<p>○1年7組の生徒数に対して先生の数と教室の数が足りない。このままでは、先生も子供達もパンクしてしまいます。</p>	<p>・ご心配をお掛けしています。7組の先生の数については、生徒の在籍数で決まるため、本校だけ増やすことはできません。ただ、介助員の先生方においては、予算の範囲限界までお願いして対応しています。教室の数の増加については学校全体を考えながら施設課と検討しています。</p>
<p>○とある先生の中に、えこひいきしている方(他の子供達がわかる程度)や、分からないことを質問したら「一度説明したことは、教えない」と言われたり、質問すると怒られると聞きました。どんな状況であっても丁寧な対応をお願いしたい。</p>	<p>・子供の人権を尊重し、教育活動を行うように日々、教職員の打ち合わせや東京都教育委員会より配布されている「人権教育プログラム」等を参考にしながら、サービス事故防止研修を行っています。しかし、お子様が生徒指導において「ひいき」と感じられていることがありましたら、大変申し訳ございません。今後とも教員の指導の仕方や言葉遣いに関しましては、教職員で確認し、課題として受け止め、改善していきます。</p>
<p>○スポットクーラーがうるさくて授業が聞こえない。</p>	<p>・今年度においては何よりも最大限に教室を冷やすためにスポットクーラーを市教育委員会から借りて対応しました。冷房環境の改善については継続して市教育委員会に学校としても要望していきます。</p>
<p>○専門の教科の先生が不在の時の代わりの先生の補充を迅速にしていきたいです。</p>	<p>・ご心配をお掛けしています。教員不足の中、代わりの先生の補充に時間がかかり申し訳ありません。日々、関係機関を頼りに探しているところで</p>
<p>○もっと学習に力を入れて欲しいです。我が家は家庭の事情により、娘を塾にも通わせてあげられないので、学力に不安があります。(略)塾に通えず、勉強に不安がある学生や、学びたい学生の為に、希望者だけでも、放課後学習を行って下さい。クラブ活動についても、熱心な部活と、殆ど活動がなかったり、適当な部活があり、意味が分かりません。やる気を持って入部したのに、今ではすっかりやる気をなくし、部活があるから取りあえず行くと言うのでは、内申点の為にしているだけで、本人の青春の思い出にはなりません。(略)</p>	<p>・まだまだ、充分ではありませんが、今年度、学習に関しては、「基礎学力の定着と思考力・判断力・表現力等の育成を図る」ことを目標に取り組んでいます。また、各教科においてICT機器を有効活用し教材教具を工夫して授業改善に取り組んでいます。特に数学と英語においては少人数指導を行い、基礎学習をするコースと発展問題をするコースに分けて取り組み、生徒一人ひとりの習得に応じた指導を進めています。放課後学習については、不定期ですが、テスト前に質問教室や長期休業期間に補習指導を実施しています。</p> <p>・お子様が部活動において「やる気をなくした」と感じられていることがありましたら大変申し訳ございません。今後、教員の部活動の指導の在り方に関しましては、教職員で確認し、課題として受け止め、改善していきます。また、今後の部活動の在り方については、保護者の皆様のご理解とご協力をお願いしながら進めていければと思います。</p>

<p>○部活に対し、やる気の有る部活無い部活、やる気の有る先生無い先生の差があり過ぎる、教えられないなら外部顧問を率先して取り入れてもらいたい！</p>	<p>・部活動と学業との両立は難しいことですが、時間の使い方やチームワークの大切などを学ぶことができます。学校ではどちらも頑張れるように応援しています。ただ、部によっては顧問の先生が専門ではない場合もあります。そのような場合は、できるだけ外部指導員を配置して活動しています。今後の部活動の在り方については、保護者の皆様のご理解とご協力をお願いしながら進めていければと思います。</p>
<p>○相談など、出来る環境があれば良いと感じています。</p>	<p>・身近に相談できる大人の存在が今大切です。何よりも担任がその存在になればと思います。本校ではスクールカウンセラーが週に2日か勤務しています。有効にご利用ください。</p>
<p>○子供が7組にいますが、学校内でもう少し7組に対する理解を示すと言いますか、7組とはどういうクラスなのか親御さんも含め知ってもらう必要があるのかと思います。生徒も親も7組に対しては腫れ物扱いとなっている気がします。勉強に関しては普通クラスと一緒にするのに、イベント事(運動会やFWなど)は別扱いとなっているのが現状かと。もっと積極的に参加させ、うまくいかなければ修正していく方向でいいと思いますが固定クラスから、普通クラスに変わるのに転校扱いになる所が7組は清泉中学の校則を守る他校生徒みたいな感じですね。改善を期待致します</p>	<p>・7組の教育目標達成のための基本方針として、「通常の学級との交流及び共同学習を通して、さらに、学校、学年行事に積極的に参加し、社会性を育てる。」とあります。今後さらに、7組の教育活動について学校全体で考え、生徒一人ひとりの状況に応じてスモールステップを踏みながら全体に周知したいと考えています。部活動では、多くの生徒が通常級の生徒と一緒に活動しています。また、学校行事では、班行動が主でしたが、3年修学旅行、2年東京FW,1年鎌倉FWに一緒に行きました。来年度においても、通常級と固定級と分け隔てなく教育活動が行われるよう、生徒の状況に合わせて進めていきます。</p>

2 学校施設に関する要望

いただいた要望	学校からの回答
<p>○(略) 同じ学年は同じ階にしてはどうですか？それに、基本、校内の施設は、どの学年のどの生徒にも、平等に自由に使用したり、行き来出来るのが妥当では？3年生の階に、1年生が、用事や掃除で通ったりすると、3年生に「何で1年が上がって来てるんだ？」みたいに当て付けに言われたり、今は校内を工事しているようですが、その工事の為に狭くなった廊下の壁を、3年生が1年生とすれ違いざまに叩いたり蹴ったりして、「狭いよなあ？」などと話しながら通り過ぎるようです。とにかく、3年生の横暴な態度に、1年生はビクついていて、そんな状態に気付いていない先生方や、気付いても注意しない状態なものどうかと。言いたい事は沢山あります。(略)</p>	<p>・基本的に同じ学年は同じ階にして生活できるように考えています。この配置については毎年教職員で確認して決めています。ただ、今年度のように1年生が1階と2階に分かれることもあります。 ・生徒指導の中で上級生の下級生に対する態度については指導をしています。ご指摘のような、怖い思いをさせたことについて大変申し訳ありません。今後このようなことがないように指導していきますが、何かあればご遠慮なく学校、学年にご相談ください。今後とも教職員一同、安心、安全な学校生活ができるよう、しっかりと指導していきます。</p>

<p>○2年生 クーラー問題、早く解決してほしい、死亡者がです。メディアに取り上げられたら解決しますか??</p>	<p>・ご心配をお掛けしています。クーラーの設置については、学校からも市教育委員会に要望を出していきませんが、予算の関係で中々直ぐには改善されていません。</p>
<p>○校庭のトイレを改修して下さい。臭い、汚い、洋式が無い。</p>	<p>・ご不便をおかけしています。改修については、学校からも要望を出していきませんが、清掃の強化に努めていきます。</p>
<p>○クーラーの設定温度を教室毎に変更できるようにしてほしい。</p>	<p>・ご心配をお掛けしています。クーラーの設置については、学校からも市教育委員会に要望を出していきませんが、予算の関係で中々直ぐには改善されていません。</p>
<p>○トイレが汚いのでどうかしてあげて欲しい。</p>	<p>・ご不便をおかけしています。改修については、学校からも要望を出していきませんが、清掃の強化に努めていきます。ただ、不便をかけていますが現在東側トイレの改修に入っています。来年度は西側トイレの改修に入り、奇麗になる予定です。</p>
<p>○エアコンの効きが悪く、クラスによって違う事の改善を希望します。</p>	<p>・ご心配をお掛けしています。クラスごとの温度の調整が今の設備ではできません。効きが悪いクラスにおいては、今年度は、スポットクーラーを利用し対応しました。</p>
<p>○夏場の冷房機器の強化。特に今年度は4階に難有りだったと耳にしております。来年度までに少しでも改善していただければ…。(先生方も高齢の方がいらっしゃいますし)</p>	<p>・ご心配をお掛けしています。クーラーの設置については、学校からも市教育委員会に要望を出していきませんが、予算の関係で中々直ぐには改善されていません。</p>
<p>○冷暖房の効く教室で学習させてほしいです。</p>	<p>・教室の数に限りがあり、充分に対応できず申し訳ありません。学校全体を見ながら、クラス単位で移動して学習ができるようであれば対応していきます。</p>
<p>○校舎内水回り(トイレ)や空調の整備をお願いしたいです。ある程度は着衣により調節できると思いますが、近年の異常気象によりそれだけでは対応できない日(特に真夏)も増えてきています。保護者会の際に、扇風機や送風機で対応していると先生からお話を伺いましたが、真夏は熱中症などの心配もあると思いますので、ご検討よろしく願いいたします。</p>	<p>・ご心配をお掛けしています。ジャージ登校(体操着)での登校を推進し、着衣による調整ができることを来年度も考えています。また、クラスごとの温度の調整が今の設備ではできませんが、効きが悪いクラスにおいては、来年度も、スポットクーラーを利用し対応していきます。</p>